

ISSN 0869-544X

РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК



СЛАВЯНО •
ВЕДЕНИЕ



2023



Содержание

СТАТЬИ

<i>Баканов Д.К.</i> (Москва). Реализация советско-литовского мирного договора в 1920 году в контексте советско-польской войны	5
<i>Путинцев И.С.</i> (Москва). Дипломатия переходного периода: эволюция внешней политики Румынии (декабрь 1989–1992 гг.).....	23
<i>Михалев О.Ю.</i> (Воронеж). Правонационалистические партии Польши (народовцы) в 90-е годы XX века.....	37
<i>Лифанов К.В.</i> (Москва). О важности изучения внутренней истории литературных языков (на примере словацкого литературного языка).....	51
<i>Ващенко Д.Ю.</i> (Москва). Сочетаемость свойства словацких и венгерских наречий с общим значением «часто» (на корпусном материале).....	65
<i>Лю Ху</i> (Москва). Мифологические персонажи водного пространства в народных традициях Сербии и Китая	85

СООБЩЕНИЯ

<i>Семакина Т.Р.</i> (Москва). «Страсти» вокруг II конкурса пианистов имени Фридерика Шопена в Варшаве (1932).....	96
<i>Казаков И.И., Чиварзина А.И.</i> (Москва). Обзор материалов экспедиции к арумьнам Северной Македонии.....	105

IN MEMORIAM

<i>Герщикова И.А.</i> (Москва). К 100-летию Сергея Васильевича Никольского (1922–2015)	113
<i>Шешкен А.Г.</i> (Москва). К 100-летию Елены Захаровны Цыбенко (1923–2011).....	116

РЕЦЕНЗИИ

<i>Леонтьева А.А.</i> Шадиye Османоглу. Мой отец Абдул-Хамид, или исповедь дочери последнего султана Османской империи: воспоминания	119
<i>Изотов А.И., Štícha F., Vondráček M., Kolářová I., Smejkalová I., Giger M., Osolsobě K., Petkevič V., Veselý L., Lukešová L., Panevová L., Ševčíková M., Bílková J., Kopáčková L., Půda L.</i> Velká akademická gramatika spisovné češtiny. II. Morfologie. 2 svazky	122
<i>Егорова К.Б., А. Marková, Н. Sahanovič, Z. Šybieka.</i> Dějiny Běloruska.....	125

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

<i>Лагно А.Р.</i> Границы и пространства в истории Восточной Европы: от фиксированных до фантомных	130
<i>Данченко С.И., Фролова М.М.</i> К 75-летию создания Института славяноведения. XII Никитинские чтения «Историческое славяноведение и балканистика»	140

НЕКРОЛОГИ

<i>Голстая С.М.</i> Памяти проф. Ханны Поповской-Таборской (1930–2022).....	147
---	-----

Contents

ARTICLES

<i>Bakanov D.K.</i> (Moscow). Realization of the Soviet-Lithuanian Peace Treaty in 1920 in the Context of the Soviet-Polish War	5
<i>Putintsev I.S.</i> (Moscow). Diplomacy in the Times of Transition: Evolution of Romania's Foreign Policy (From December 1989 to 1992)	23
<i>Mikhalev O.Yu.</i> (Voronezh). Right-wing Nationalist Parties (<i>Narodovtsy</i>) in Poland in the 1990s.....	37
<i>Lifanov K.V.</i> (Moscow). On the Importance of Studying the Internal History of Literary Languages (on the Example of the Slovak Literary Language)	51
<i>Vashchenko D.Yu.</i> (Moscow). Selectional Properties of Slovak and Hungarian Adverbs with General Meaning 'Often' (Corpus-Based Study)	65
<i>Liu Hu.</i> (Moscow). Water Space Mythological Spirits in the Serbian and Chinese Folk Traditions	85

ESSAYS

<i>Semakina T.R.</i> (Moscow). Passions Around the Second Fryderyk Chopin Piano Competition in Warsaw (1932)	96
<i>Kazakov I.I., Chivarzina A.I.</i> (Moscow). Review of the Materials from the Expedition to the Aromanians of North Macedonia.....	105

IN MEMORIAM

<i>Gerchikova I.A.</i> (Moscow). On the Centenary of the Birth of Sergey V. Nikolsky (1922–2015)	113
<i>Sheshken A.G.</i> (Moscow). O the Centenary of the Birth of Elena Z. Tsybenko (1923–2011).....	116

REVIEWS

<i>Leontyeva A.A.</i> Shadiye Osmanoglu. My Father Abdul-Hamid II, or the Confessions of the Last Ottoman Sultan's Daughter: A Memoir	119
<i>Izotov A.I., Štícha F., Vondráček M., Kolářová I., Smejkalová I., Giger M., Osolsobě K., Petkevič V., Veselý L., Lukešová L., Panevová L., Ševčíková M., Bílková J., Kopáčková L., Půda L.</i> Velká akademická gramatika spisovné češtiny. II. Morfologie. 2 svazky.....	122
<i>Egorova K.B., A. Marková, H. Sahanovič, Z. Šybieka.</i> History of Belarus.....	125

SCHOLARLY LIFE

<i>Lagno A.R.</i> Borders and Spaces in the History of Eastern Europe: From the Fixed to the Phantom Ones.....	130
<i>Danchenko S.I., Frolova M.M.</i> 75 Years from the Foundation of the Institute of Slavic Studies. XII Nikitin's Conference «Historical Slavic and Balkan Studies».....	140

OBITUARIES

<i>Tolstaya S.M.</i> Prof. Hanna Popowska-Taborska (1930–2022)	147
--	-----